

## Changement de fac en M1/M2 pour préparer l'ENM

Par **lalyonnaise**, le **07/08/2014** à **10:49**

Bonjour à tous,

Je rentre début septembre en L3 à Rennes. J'ai entamé la fac de droit dans un seul but : devenir magistrat. C'est le seul débouché qui m'intéresse vraiment et je ferai tout pour l'avoir :)

Néanmoins un problème se pose : tous les profs à Rennes nous répètent qu'on est une très bonne fac etc... Cependant j'ai regardé les statistiques 2014 de l'ENM : seuls 3 admis du premier concours venaient de ma fac. Moins que les années précédentes.

Deux M2 à Rennes, croisés en stage, m'ont appris qu'il y avait une part importante de candidats de l'IEP de Rennes parmi ceux présentant l'ENM dans ma ville, ce qui fausse un peu les résultats pour quelqu'un venant de droit pur.

J'ai pu lire sur le forum que le M2 Carrières judiciaires à Rennes préparait mal à l'ENM (si quelqu'un avait plus de précisions ; ) )

Il me semble alors que pour se préparer dans les meilleures conditions au concours, le changement de fac s'impose. Et le plus tôt possible apparemment, puisque la sélection en M2 semble privilégier les postulants de la fac proposant le M2 visé.

J'ai regardé les trois facs qui plaçaient le plus de candidats : Assas ce ne sera pas possible, je n'ai pas le 14/20 requis. Il y a alors Paris 1 et Bordeaux.

Cela vaut-il le coup de partir en M1 à Paris ou à Bordeaux ? Y aurai-je une meilleure préparation qu'à Rennes ? Est ce qu'un plus grand nombre d'admis dans ces facs est forcément synonyme d'une préparation de plus grande qualité ?

J'espère que vous aurez pu lire tout ce pavé,

Merci d'avance pour vos réponses ;)

Par **Yn**, le **07/08/2014** à **12:15**

Salut,

Note que le concours n'est pas la seule voie pour accéder à l'ENM. Parmi de nombreuses passerelles (cf. site de l'ENM), tu as notamment une activité professionnelle dans le public ou le privé, ou encore être titulaire doctorat.

Pour le concours, il est vrai que les sciences po/IEP font bonne figure à l'ENM, notamment grâce à l'épreuve de culture générale, mais l'accent reste néanmoins mis sur les épreuves juridiques.

Pour la préparation, je ne vois pas l'intérêt de faire un M2 axer uniquement vers la préparation de l'ENM (et/ou du CRFPA).

M2 pro ou recherche ont l'intérêt d'ouvrir des portes variées : tu as évidemment accès au monde professionnel, mais cela ne t'empêche en rien de préparer des concours ou examens. Beaucoup d'étudiants suivent un M2 pro et préparent pendant l'été le CRFPA, l'ENM et autres.

Selon moi, dans une optique ENM, l'idéal est de suivre un M2 recherche droit privé général orienté droit civil et droit pénal et de compléter cette formation par une prépa d'été. Tu auras une solide base en droit des obligations, en pénal et sur l'aspect procédural.

Surtout, tu auras une approche très universitaire de ces matières, bref ce qui est attendu à l'ENM. Consulte les annales, tu verras que les sujets sont très classiques (le juge et l'intangibilité du contrat, la cause, la protection de la vie privée, etc.) et que les meilleures copies, également disponibles sur le site, relèvent d'un travail sérieux mais que tout titulaire d'un M2 en droit est capable de rédiger.

Partant, partir à la Sorbonne ou Bordeaux n'est pas une nécessité. Il faut comprendre que la préparation est le fruit d'un investissement personnel : libre à toi de rédiger les annales, d'analyser les meilleures copies, d'approfondir des matières, etc.

N'hésite pas si tu as des questions.

Par **lalyonnaise**, le **07/08/2014** à **12:54**

Salut Yn,

Merci pour ta réponse.

Ca se défend lors d'un entretien pour un M2 recherche, de dire qu'on l'a choisi dans l'optique de tenter le concours ENM ?

Est ce que tous les M2 droit privé général se valent ? C'est ça qui m'inquiète ;) J'aimerais avoir la meilleure formation possible, ne pas avoir de regrets "et si j'avais été dans cette fac, est ce que ...".

Pour information, les étudiants qui obtiennent un transfert arrivée à Paris 1, ont des dossiers qui tournent autour de combien ?

Par Yn, le **07/08/2014 à 14:00**

[citation]Ca se défend lors d'un entretien pour un M2 recherche, de dire qu'on l'a choisi dans l'optique de tenter le concours ENM ? [/citation]

Il n'y a généralement pas d'entretiens pour les M2 recherche, même pour les meilleurs (P1 et P2 en DPG et DIP/DCI), donc aucune inquiétude à ce niveau-là. De plus, tu as le droit de dire aux directeurs de M2 ce qu'il souhaite entendre.

Pour les M2 DPG, comme pour toute formation, la réponse est toujours la même : ça dépend. Plusieurs indices sont utiles : la qualité des professeurs, le volume horaire de cours et l'organisation desdits cours, le "réseau" du M2, c'est-à-dire ses relations avec les labos, le monde professionnel, le dynamisme de la formation (événements organisés, site internet dynamique, réseaux des anciens du M2, etc.)...

Bref, voilà un paquet d'indices qui témoignent d'un bon M2. Après, tu trouveras des témoignages sur internet... Mais garde en tête que les avis d'X ou d'Y n'ont aucun intérêt, chacun plaide toujours pour sa paroisse ou tente de se convaincre de la qualité de la formation suivie. Puis les formations évoluent, etc. difficile de se baser là-dessus.

Pour les transferts à P1 en M1, j'ai l'impression que les règles changent tous les ans : aux dernières nouvelles, l'inscription en M1 est de droit. Par contre, entrer dans un M2 de P1 en venant de l'extérieur est difficile : 80% des places sont occupées par les étudiants du Panthéon (P1 et P2).

Mais surtout, la question à te poser est : pourquoi faire ? Venir à P1 pour préparer l'ENM, je ne suis pas convaincu de l'intérêt. Tu peux par contre venir faire une prépa d'été là-bas.

Par lalyonnaise, le **08/08/2014 à 20:40**

Aurais-tu des informations sur cette prépa d'été ? J'en ai trouvé une à Paris 1 mais que pour le CRFPA